



VAN CONTRA DRONES DE CÁRTELES DE CARA AL MUNDIAL

MÉXICO Y EU ACUERDAN ACCELERAR ENTREGA DE CAPOS Y NARCORREDES

Texto: SALVADOR CORONA

El Departamento de Estado señaló que una de las prioridades en seguridad es poner fin a la crisis del fentanilo mediante extradiciones y traslados de objetivos de alto valor de organizaciones criminales y la desarticulación de las redes de financiamiento ilícito. Añadió que, "previo a importantes eventos deportivos", ambos países pactaron dos iniciativas clave para combatir drones de carteles.

“

México siempre va a ser un país libre y soberano. Nosotros negociamos, pero nunca nos subordinamos".

CLAUDIA SHEINBAUM Presidenta de México

| A4 |

México acepta seguir entrega de capos; EU ofrece combatir armas

Desarticular redes de financiamiento ilícito que permiten tanto el crimen organizado como el terrorismo son parte de las prioridades, dice el Departamento estadounidense de Estado

El gobierno de Donald Trump intensificó la presión sobre el mexicano, de Claudia Sheinbaum, luego de que el Departamento estadounidense de Estado informara que México y Estados Unidos acordaron acelerar la entrega de capos, luego de que se llevara a cabo la tercera reunión del Grupo de Implementación de Seguridad (SIG) en Washington.

En un comunicado, el Departamento de Estado dijo que el SIG "subrayó su enfoque prioritario de poner fin a la crisis del fentanilo mediante la aceleración de las extradiciones y traslados de objetivos de alto valor de Organizaciones Criminales Transnacionales (TCO)".

Añadió que otras prioridades son "la desarticulación de las redes de financiamiento ilícito que permiten tanto el crimen organizado como el terrorismo, e intensificando los esfuerzos para frenar el tráfico de armas a través de la frontera".

El Departamento de Estado añadió que "previo a importantes eventos deportivos, Estados Unidos y México acordaron dos iniciativas clave y cómo avanzar en su implementación para combatir los Sistemas Aéreos No Tripulados (UAS) ilícitos". Agregó que "Estados Unidos agradeció a México por su histórica transferencia el 20 de enero de 37 criminales y narcoterroristas, así como por la colaboración entre nuestras autoridades que condujo a la captura de Ryan Wedding, uno de los 10 fugitivos más buscados por el FBI. Estos logros concretos resaltan los resultados de nuestra estrecha cooperación bilateral".

En medio de versiones ambiguas sobre su captura, Wedding, ligado al Cártel de Sinaloa, fue arrestado en México y enviado de inmediato a

Estados Unidos, en el marco de la visita del jefe del FBI, Kash Patel.

El secretario de Seguridad mexicano, Omar García Harfuch, y el embajador de Estados Unidos en México, Ron Johnson, destacaron que el canadiense se entregó en la sede diplomática. Sin embargo, Kash Patel informó que la unidad de Rescate de Rehenes del FBI actuó junto con las autoridades mexicanas para llevar a Wedding a la justicia "en una operación de alto riesgo"; Pam Bondi, fiscal general de Estados Unidos, afirmó que agentes de justicia de su



país detuvieron al canadiense en territorio mexicano.

"Ataques en cualquier lugar"

Mientras, Trump declaró en entrevista al medio *The New York Post* que los ataques contra el narco "en tierra" podrían ser en "cualquier lugar", incluidos México, América Central y América del Sur.

"Vamos a atacar a los carteles", dijo en una entrevista exclusiva en la Oficina Oval el viernes.

"Conocemos sus rutas. Lo sabemos todo sobre ellos. Conocemos

sus hogares. Lo sabemos todo sobre ellos. Vamos a atacar a los carteles", declaró el mandatario estadounidense al medio *New York Post*.

Cuando se le preguntó si esos ataques podrían ocurrir en cualquier lugar, incluso en tierras de México, Venezuela y Colombia, el presidente respondió: "Podría ser en cualquier lugar".

Trump ha reiterado en varias foros y conferencias que dentro de poco comenzarán las acciones terrestres contra los carteles. ● **Redacción y agencias**

“

Vamos a atacar a los carteles (...) Conocemos sus rutas. Lo sabemos todo sobre ellos. Lo sabemos todo sobre ellos"

DONALD TRUMP

Presidente de Estados Unidos